

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Villejuif, le 23 décembre 2025

GUSTAVE ROUSSY RENFORCE SON LEADERSHIP EN MEDECINE DE PRECISION.

Le Pr Antoine Italiano rejoint Gustave Roussy à temps plein à compter de janvier 2026, après un engagement à temps partiel initié en 2020. Il exercera ses fonctions au sein du Département d'Innovation Thérapeutique et des Essais Précoce (DITEP) et contribuera activement au développement des stratégies de médecine de précision, tout en apportant une expertise renforcée dans le domaine des sarcomes et des tumeurs rares, en lien étroit avec les équipes de recherche clinique et translationnelle, le département de médecine oncologique et le comité sarcome.

Parallèlement à ses fonctions à l'Institut Bergonié, où il a exercé comme professeur et oncologue médical, le Pr Antoine Italiano a contribué depuis 2020 au développement de projets structurants à Gustave Roussy, notamment dans le domaine de la biopsie liquide avec la mise en place du programme Fresh et du parcours de médecine moléculaire. Son implication a permis une accélération significative de l'intégration de cette technologie dans les parcours de soins et de recherche, renforçant ainsi les capacités de l'Institut en matière de caractérisation moléculaire des tumeurs, de suivi de la maladie et d'adaptation des stratégies thérapeutiques en temps réel. Dans le cadre de son arrivée à temps plein, le Pr Antoine Italiano jouera un rôle transversal dans l'essor de la médecine personnalisée à Gustave Roussy en pilotant en particulier la RCP moléculaire. Il contribuera au développement de programmes innovants associant analyses multi-omiques, biopsie liquide et intelligence artificielle, avec pour objectif d'optimiser l'identification des biomarqueurs, la sélection des traitements et le suivi dynamique des patients atteints de cancers complexes, en particulier dans le champ des sarcomes, domaine dans lequel il est reconnu comme une référence internationale.

Cette évolution s'inscrit pleinement dans la stratégie de Gustave Roussy visant à renforcer son leadership international en oncologie de précision et à accélérer le transfert des avancées scientifiques vers la pratique clinique dans le cadre de l'IHU PRISM.

« Mon engagement à temps plein à Gustave Roussy constitue une continuité naturelle du travail initié depuis 2020, en particulier autour du développement de la biopsie liquide et de la structuration de nouvelles approches dans le traitement des sarcomes. Les moyens scientifiques, cliniques et humains réunis au sein de l'Institut offrent un environnement unique pour repousser encore les frontières de la médecine de précision au bénéfice des patients », déclare le Pr Antoine Italiano.

Le Pr Antoine Italiano est oncologue médical, professeur de médecine et spécialiste reconnu des sarcomes et des cancers rares. Le Pr Antoine Italiano figure dans la liste des *Highly Cited Researchers* de Clarivate depuis 2023. Il a construit une carrière internationale dédiée à l'innovation thérapeutique et à l'intégration des approches moléculaires dans la prise en charge

des patients atteints de cancers de mauvais pronostic. Auteur de nombreuses publications scientifiques de haut niveau, il est reconnu pour son expertise en médecine de précision, en caractérisation moléculaire des tumeurs et en conception d'essais cliniques adaptés aux altérations génétiques rares.

« *Recruter des talents, renforcer nos équipes et nos collaborations en médecine de précision, c'est accélérer l'accès à l'innovation au service des patients*, déclare le Pr Fabrice Barlesi, Directeur général de Gustave Roussy, et une réelle volonté de passer d'une médecine très empirique à une médecine de précision, capable de s'adapter en permanence à la biologie de chaque tumeur. L'engagement à plein temps du Pr Antoine Italiano constitue un levier majeur pour faire de cette ambition une réalité concrète à Gustave Roussy, dans tous les domaines. ».

À propos de Gustave Roussy

Classé premier centre français, premier européen et sixième au niveau mondial, Gustave Roussy constitue un pôle d'expertise globale entièrement dédié aux patients vivant avec un cancer. L'Institut est un pilier fondateur du biocluster en oncologie Paris-Saclay Cancer Cluster. Source d'innovations thérapeutiques et d'avancées diagnostiques, l'Institut accueille chaque année près de 50 000 patients dont 3 500 enfants et adolescents et développe une approche intégrée entre recherche, soins et enseignement. Expert des cancers rares et des tumeurs complexes, Gustave Roussy traite tous les cancers, à tous les âges de la vie. Il propose à ses patients une prise en charge personnalisée qui allie innovation et humanité, où sont pris en compte le soin mais aussi la qualité de vie physique, psychologique et sociale. Avec 4 100 salariés répartis sur deux sites, Villejuif et Chevilly-Larue, Gustave Roussy réunit les expertises indispensables à une recherche de haut niveau en cancérologie ; 32 % des patients traités sont inclus dans des études cliniques. Pour en savoir plus sur Gustave Roussy et suivre les actualités de l'Institut : www.gustaveroussy.fr, [X](#), [Facebook](#), [LinkedIn](#), [Instagram](#) et [Bluesky](#).

CONTACTS PRESSE

GUSTAVE ROUSSY :

Claire Parisel et Léona Pinto – presse@gustaveroussy.fr – Tél. 01 42 11 50 59 – 01 42 11 63 59 – 06 17 66 00 26